

VEINTIMILLA, IGNACIO DE (1829 – 1908). Simón Espinosa Cordero. Vistazo, 3ª. Edición de *Presidentes del Ecuador. Guayaquil, 2002.*

Contenido:

“El período entre 1876 y 1895 tuvo importancia porque en él se perfeccionó el modelo del Estado agro-exportador que estructuró la vida económica y política de los ecuatorianos hasta 1970.- En esa época la producción agrícola del Ecuador se volvió dependiente de la demanda del mercado externo. Durante el último cuarto del siglo XIX cambió la organización de la economía del mundo... Renació el colonialismo europeo y empezó el colonialismo usamericano. De hecho, las diversas regiones del mundo se iban especializando en un tipo de producción determinado.- Ecuador se especializó en la exportación agrícola y la importación de todo lo demás porque la minería y la industria producían poco. Creció la demanda del cacao ecuatoriano...

El historiador de la economía nacional Alberto Acosta observa que la actividad de la exportación cacaotera unió a comerciantes y banqueros en una nueva clase: la de la burguesía liberal. Esta nueva clase tuvo influjo político en este período e hizo posible la revolución de 1895. Ignacio de Veintemilla gobernó dentro de esas circunstancias.- I

Ignacio de Veintemilla nació en Quito en mayo de 1829... a los 47 (años de edad), dio el golpe de Estado contra el presidente Antonio Borrero y gobernó como capitán general, presidente y dictador durante siete años; a los 54, fue depuesto y huyó a Lima; a los 78 de edad, regresó a Quito, donde al año siguiente murió de gangrena senil.- Luego del golpe de Estado del ocho de septiembre de 1876 y del triunfo en Galpe sobre las fuerzas constitucionales, Veintemilla encarceló al presidente Antonio Borrero y lo mantuvo preso e incomunicado por dos meses y 10 días hasta que renunciara a la presidencia. Como Borrero no renunciaba, lo desterró. El motivo del golpe había sido entregar el poder a los liberales; pero Veintemilla lo retuvo para sí aunque nombró ministro general a Pedro Carbo y subsecretario del Interior y de Relaciones Exteriores a José María Noboa, ambos liberales radicales guayaquileños... La Convención de Ambato... se reunió el 26 de enero de 1878.- El 31 de marzo por la noche en sesión extraordinaria, los representantes firmaron a la novena Constitución... También eligieron esa noche presidente constitucional a Veintemilla por 42 votos de los 51 miembros presentes. Tomó posesión del mando el 21 de abril a las dos de la tarde en la Iglesia Matriz de Ambato... Veintemilla gobernaba con las extraordinarias concedidas por la dócil Convención de 1878... A los noventa días del golpe de Estado, los liberales y conservadores se alzaron en armas contra Veintemilla y luego de 13 meses de lucha lo sacaron del Poder (10 de enero de 1883) y del Ecuador. Esta epopeya es conocida en la historia republicana de Ecuador como La Restauración”.

“Las finanzas públicas y privadas acrecientan nuestra prosperidad... En 1879, la exportación ha sobrepasado a la importación en más de tres millones de pesos” (Mensaje de 1880 por Ignacio de Veintemilla, citado por Simón Espinosa, pág. 61, en *Presidentes del Ecuador*, Revista Vistazo).- Presidencia de Ignacio de Veintemilla: Jefe Supremo, 21 de abril de 1876 a 26 de marzo de 1878; Período Presidencial: 21 de abril de 1878 a 26 de marzo de 1882; y, Jefe Supremo: 26 de marzo de 1882 a 10 de enero de 1883.